
上海市卫生计生委干部人事处 上海市卫生人才交流服务中心 地址：成都北路408号 邮编：200003 网址：www.shwshr.com Email：shwshr408＠163.com

第28期（总125期）
2014年1月18日

本期四版

近期，在国家卫计委科教司
教育处敬蜀青调研员率领下，以
教育部全科医学教学指导委员
会主任委员线福华教授为组长
的7人专家小组到复旦大学附属
中山医院考察、调研区域性（上
海）国家级全科医学师资培训基
地建设工作。上海市卫计委徐
建光主任、教育处张勘处长，中
山医院王玉琦院长、阎作勤副院
长、教育处郑玉英处长、全科医
学师资培训基地祝墡珠主任等
一同听取了复旦大学附属中山
医院全科医学科潘志刚主任的
工作汇报。

除听取汇报以外，专家组还
采取了实地评审临床和基层实

践基地、举办基地教师座谈会、
资料审查等方式对上海全科医
师师资培训基地进行了全面考
察。专家组对以中山医院为龙
头所开展的上海市全科医师师
资培训工作给予了充分肯定，认
为复旦大学上海医学院全科医
学系（上海全科医师师资培训中
心）在全科师资培养、人才培养
方面投入了极大的热情和人力、
物力，走在全国的前列；在学科
建设、自身队伍建设、人才培养
方面有深厚的积淀，经验丰富，
发挥了全国示范带头作用。全
科医学教学理念清晰、教师队伍
训练有素，在教学管理和科研方
面做了大量探索实践，取得了很

好的成绩。在充分肯定复旦大
学上海医学院全科医学系（上海
全科医师师资培训中心）师资培
训工作的基础上，专家组进一步
在师资培训相关制度建设、培训
内容、培训重点等方面提出了宝
贵的建议。

根据专家组调研后讨论的
意见，国家卫计委科教司已正式
发文将复旦大学上海医学院（复
旦大学中山医院全科医师师资
培训中心）作为区域性全科医学
师资培训示范（试点）基地，这标
志复旦大学上海医学院全科医
学系（上海全科医师师资培训中
心）成为我国第一个国家级区域
性全科医学师资培训中心，将极

大促进我国全科医学的发展和
全科医师制度的实施进程，并将

在全国发挥引领示范作用。
（中山医院全科医学科 李文昌）

国家卫生计生委及教育部专家组调研
中山医院全科医学师资培训基地建设工作

2014年1月16日，2014年上
海市住院医师规范化招录工作会
议在北京西路 1477 号 401 室召
开，市卫计委干部人事处、科教
处、中发办等相关职能处室、50
家培训医院、各医学高校、住院
医师规范化培训事务中心、市卫
生人才交流服务中心等相关负责
人员参加了会议。

会议由市卫生人才交流服务
中心张光连主任主持。市卫计委
中医药传承发展处张怀琼处长、
干部人事处倪艳华副处长、科教
处周蓉副调研员分别就中医住院
医师规范化培训化专业调整、住
院医师规范化培训化政策重点、
专科医师规范化培训政策要求等
三个不同角度分别做了发言，要
求各培训医院要认真学习相关政
策，及时跟进，统一部署，积极做
好相关培训工作。市卫生人才交流
服务中心住院医师规范化培训事务
管理部邵黎兵部长就2014年住院
医师规范化培训招录计划、招录工
作的具体要求和工作安排等向与会
人员做了详细地介绍。

最后，市卫生局干部人事处
许铁锋处长对今年的招录工作提
出了新的要求，要求各培训医院
和有关单位要充分认识住院医师
规范化培训和专科医师规范化培
训的重要意义，加大宣传力度、
扩大宣传范围。同时各培训医院
要掌握好相关政策，制定适宜地
招录标准和工作策略，重视培训
期间的过程管理，做到严格要
求、严格管理，保证培训质量。
各相关部门之间要加强沟通协
调，共同做好2014年的住院医师
规范化培训工作。 （上海市卫生
人才交流服务中心 冯 燕）

《健康报》专家为本报通讯员培训授课《健康报》专家为本报通讯员培训授课
2013 年末寒冷的一天，《上海卫生

人才报暨住院医师规范化培训专刊》44
家培训医院及 17 个区县卫生计生委的
通讯员齐聚长征医院第一会议室，编辑
部特邀请了健康报管理编辑中心主任
陈会扬进行培训授课。

陈主任围绕努力将新闻做的好一
些这个主题讲了三个方面的体会，关于
按新闻规律办事、新闻宣传走群众路线、
在媒体乱战时代如何把新闻做得好一

些。其中特别强调了新闻的三个基本
要求：新闻要真实、迅速；要有新闻价值；
新闻要客观。另外他还介绍了《健康报》
走群众路线的一些工作及自媒体时代
的特点。最后，陈主任对《上海卫生人才
报暨住院医师规范化培训专刊》的工作
给予了充分的肯定，同时对报纸的版面
编排也提出了具体要求并进行了指导。

上海市卫生人才交流服务中心住
院医师规范化培训事务管理部邵黎兵

部长主持会议，并对本报2013年的工作
做了简要的总结。上海市卫生计生委
干部人事处副处长倪艳华出席会议并
讲话，她对陈主任的培训授课表示感
谢，同时也感谢在座通讯员长期以来对
卫生人才报工作的支持，并鼓励通讯员
撷取经验，踊跃投稿，及时做好卫生人
事人才工作的宣传。

（上海市卫生人才交流服务中心
刘爱英）

住院医师规范化培训人事工作调
研座谈会于2014年1月9日在市卫生计
生委1401会议室召开。市卫生计生委
黄红书记、邬惊雷副书记，部分区县卫
生计生委、培训医院分管领导及人事部
门负责人，市卫生计生委相关处室负责
人参加了会议。会议由邬惊雷副书记
主持。

干部人事处许铁锋处长首先对
2010-2013年本市住院医师规范化培训
招录、就业工作进行了总结，指出上
海住院医师规范化培训实施三年多
来，招录人数逐年增加，就业率也维
持在 99%左右，显示此项培训政策已
得到了社会的广泛认可,取得了较好的
成效。今后工作中应进一步加强住院
医师宣传力度，吸引更多优秀的医学
院校毕业生参加培训并在本市就业。
科技教育处周蓉副调研员也向与会人

员通报了历年的住院医师规范化培
训、考核工作。

与会单位在随后的座谈交流中对
本市住院医师规范化培训工作都给予
了充分的肯定，认为住院医师规范化培
训对本市临床医师队伍建设产生了非
常积极的影响，住院医师规范化培训合
格人员业务知识和操作能力都较强，经
一定时间带教熟悉后适应能力也较强，
对用人单位临床医学水平的提高起到
了一定的促进作用。

对于住院医师规范化培训相关政
策调整，与会单位也提出了中肯的建
议——

1.希望区县卫生行政部门制定更多
倾斜优惠政策，吸引住院医师规范化培
训合格人员到基层工作；

2.希望政府加大对带教师资的投入
力度，提高带教老师的积极性；

3.建议对各培训专业的培训
细则予以修订完善以及建立培训
结束后住院医师规范化培训合格
人员的后续培训机制等。

最后，黄红书记对会议进行
了总结，指出此次调研座谈会召
开的很有必要，较及时。全国住

院医师规范化培训制度今年即将推
出，上海先行先试三年来总结了很好
的经验，应该说是比较成功的，下一
步需加强总结完善，希望相关部门做
好以下五项工作：

1.加大住院医师规范化培训宣传力
度，尤其是区县、用人单位要发挥主
动，及时宣传政策优势，吸引优秀住
院医师培训和就业；2.加强带教师资激
励政策研究，如带教时间较长，各方
面评价较高的，可给予一定的倾斜政
策；3.各相关部门之间要进一步加强沟
通，如人事、科教、医务部门等，需
建立良好的沟通协调机制；4.充分发挥
高校平台优势，加强管理工作；5.区县
人事和财政部门要加强合作，完善住
院医师培训的补偿机制，使住院医师
工作循环有序进行。

上海市卫生计生委 干部人事处
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